Alertan industriales sobre capitales foráneos de corto plazo (El Financiero 24/01/11)

Alertan industriales sobre capitales foráneos de corto plazo (El Financiero 24/01/11) (Isabel Becerril) Lunes, 24 de enero de 2011 · Los empresarios reclaman al Ejecutivo por rezagos del país Industriales del país advirtieron que el Banco de México (Banxico) es el que dicta los niveles de las tasas de interés, y al ser más atractivas que en otras naciones, como sucede ahora, ocasiona que capitales extranjeros de corto plazo lleguen y se fortalezca el peso. Pero no todo es positivo, porque aunque llega inversión a México, es capital de corto plazo y en el momento en que las tasas de interés bajen saldrán del país, sentenció Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara del Calzado de Guanajuato. Además, agregó que al contar con un superpeso, los productos locales se encarecen en el exterior y dejan de ser atractivos para los clientes. El dirigente señaló que para su sector el nivel idóneo del tipo de cambio sería de 13 a 13.50 pesos por dólar, porque con ese rango las exportaciones de calzado crecerían por arriba de 30 por ciento. Pero con una paridad cambiaria de 12 pesos por dólar, lo que se provoca es un abaratamiento de las importaciones, que permite a los países, sobre todo asiáticos, colocar sus productos en el mercado local, "lo que es complicado, porque llegan a México artículos de mala calidad. Distorsiones Marcos Cherem Entebi, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV), señaló que con la apreciación del peso sólo se están distorsionando las importaciones. Explicó que en el momento en que se fortalece el peso frente al dólar, los clientes de la industria del vestido salen al exterior a adquirir no sólo tela para confeccionar ropa, sino el producto completo, y también los empresarios que compran del extranjero algunas de las materias primas que utilizan para la elaboración de su artículo se ven beneficiados. Sin embargo, al incentivarse las compras del exterior, se provoca que en el mercado doméstico las empresas exportadoras se vean en la necesidad de hacer recortes en su planta laboral, al registrar una caída en sus ventas. La paridad cambiaria es una moneda de dos caras, porque mientras que los importan, cuando la paridad se encuentra a niveles de 15 pesos por dólar, "lloran porque se encarecen esas compras del exterior, cuando pasa de los 15 a 12 pesos por dólar los que exportan son los lastimados", precisó. David García Cosio, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex) aseveró que con un peso apreciado existe el riesgo de perder las oportunidades que se le presentan a México para diversificar su mercado exportador.